

An der Küste von Klein-Asien oder Natolien lag die Stadt Ephesus, die wegen ihres prächtigen, der Göttinn Diana gewidmeten Tempels, welchen Herostrotus verbrannte, ehemals sehr berühmt gewesen ist. Der Apostel Paulus schrieb hierher einen Brief.

Ueber Ephesus liegt die weltberühmte Handelsstadt Smirna.

Links über Smirna hat die Stadt Troja gestanden, die wegen des Trojanischen Prinzen Paris, weil er dem Lacedemonischen Könige Menelaus seine Gemahlinn Helena geraubt hatte, von den Griechen verbrannt worden ist.

Die Fürstenthümer Moldau und Wallachey

liegen jenes rechts neben, und dieses unter Siebenbürgen, und gehören nicht den Türken, sondern standen bisher unter Türkischem Schutze, dafür jedes alle Jahre eine große Summe zahlen mußte. Sie hatten ihre eigenen Fürsten, welche Hospodars genannt werden, und nebst ihren Unterthanen Griechische Christen waren. Es gibt viel Getreide, Wein, und viele Pferde und Ochsen darin, von letztern werden jährlich bey 40,000 Stücke nach Ungern und Siebenbürgen verkauft. Jetzt sind beyde Fürstenthümer von den Russen besetzt, und schon für Russische Provinzen erklärt.

Jassi oder Jassy war die Residenzstadt des Fürsten von der Moldau, hat 50,000 Einwohner und wichtige Messen.

Bukarest oder Bukurescht war die Residenzstadt des Fürsten von der Wallachey, hat 42,000